



Cofinancé par
l'Union européenne



Trans'Alp

Je m'appelle Valentine Delrez et je suis en classe de première au lycée Felix Faure, j'y étudie l'anglais et l'italien ce qui ma permis fin 2022 de participer au programme Trans' Alp me permettant d'accueillir une étudiante italienne pendant 1 mois et de partir à mon tour durant le mois de novembre afin de découvrir, au sein du lycée IIS Pascal a Romentino, la culture et le système scolaire italien.

Lors de cet échange j'ai pu découvrir une organisation totalement différente de celle en France. En effet, en Italie, il existe 4 types de lycée (classique, linguistique, artistique et scientifique) et 2 types d'instituts (économiques et technologiques), contrairement à la France où il n'y en a que 3 : général, technologique et professionnel. Concernant la durée des études, les élèves doivent réaliser 5 ans de lycée, c'est à dire 2 ans de plus que les élèves français. Ce prolongement est entre autres dû au fait que les Italiens n'ont cours que la matinée, de 8h à 14h (le mardi, jeudi et vendredi) et de 8h à 15h45 le lundi et le mercredi qui sont les deux jours où les élèves mangent au lycée. En Italie il n'y a pas de cantine donc lorsque les lycéens doivent manger au lycée soit ils ramènent leurs repas soit ils peuvent acheter à manger entre les cours à la cafétéria qui propose par exemple des pizzas, des focaccia...

Les élèves restent dans la classe toute la journée car ce sont les professeurs qui changent de salle et non les élèves comme en France. Ainsi ils ont moins de pauses, 10 minutes à 10h, 30 minutes pour manger deux jours par semaines ou 10 minutes à 12h15 les autres jours. Etant donné que les journées sont plus courtes les élèves peuvent faire leurs devoirs ou sortir avec leurs amis ou leur famille l'après-midi

Néanmoins ce rythme scolaire leur donne le droit à moins de vacances, seulement 2 semaines à Noël et 1 semaine à Pâques mais ils débutent l'année scolaire le 15 septembre.

Concernant le contenu des cours et les évaluations, durant mon séjour ma correspondante et sa classe étudiaient par exemple en Italien, Dante et la Divina Commedia, en économie, la situation économique et l'économie d'entreprise (Economica aziendale). Ils ont également été évalués en russe sur des mots dictés et en histoire à l'oral par petits groupes de 3 ou 4. Dans le système scolaire italien les évaluations sont notées sur 10 et si l'élève obtient moins de 6 il devra rattraper le devoir.

Le programme Trans' Alp m'a donc permis de progresser dans la langue et notamment en expression mais aussi de me rendre compte des différences entre le système italien et le système français qui comporte, malgré le fait que la durée de l'apprentissage soit plus courte et qu'il y ait plus de vacances, des journées beaucoup plus longues et plus chargées.

Photo et logo du lycée où j'ai été accueillie en novembre 2022

